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Ubicación estratégica, impulso del sector químico, reactivación económica, la Asociación Empresarial 
Química de Tarragona (AEQT) hace valer su posición para definir el panorama del sector químico catalán, 
en un contexto, además, cambiante y sujeto a los vaivenes de la situación económica y política que afecta 
al sector de la energía. Nuevos tiempos para la industria química de Tarragona: cambios de futuro.  
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Se cumplen tres años desde su nombramiento como 
directora general de AEQT. ¿Cómo valoraría este periodo en 
la evolución de la AEQT? ¿Se han materializado los objetivos 
de su plan estratégico? ¿Qué objetivos tiene la AEQT para 
2016?
Durante este periodo hemos intentado adaptarnos a las 
nuevas necesidades, conservando la esencia de la asocia-
ción y buscando nuevos retos que hagan más competitiva 
a nuestra industria. Esa era nuestra hoja de ruta en el plan 
estratégico, consolidar el trabajo común y posicionar las 
marcas Tarragona y AEQT para conservar nuestro lideraz-
go en el Sur de Europa. Para 2016 nos toca seguir con 
este cometido y dibujar las líneas estratégicas del futuro 
Plan Estratégico 2017-2020.

¿Qué lugar considera que ocupa en la actualidad la industria 
química de Tarragona en el contexto internacional? 
En este momento vivimos una época de cambios, donde 
los ejes geo-económicos mundiales se siguen desplazan-
do. Tarragona ocupa un lugar preferente en España, el 
Sur de Europa y toda la zona Mediterránea. Pero tenemos 
muchos retos por delante, relacionados con la competi-
tividad, para consolidar el futuro de la industria química 
en el territorio.

Para los grandes grupos químicos europeos ha quedado 
clara la necesidad de adaptar sus plantas con vistas a ganar 
competitividad. En líneas generales, ¿en qué consistiría 
esta adaptación en el caso de las empresas instaladas en 
Tarragona? 
Tenemos dos retos prioritarios, que se traducen en el pre-
cio de la energía y la mejora de las infraestructuras. Por 
un lado, debemos encontrar soluciones que nos pongan 
en línea con nuestros competidores europeos en lo que 
el precio de la electricidad respecta y, por el otro, debe-
mos terminar ciertas infraestructuras que mejoren nuestra 
conectividad internacional, como, por ejemplo, el tercer 
carril. Sabemos que ofrecemos mucho valor en sinergias, 
capital humano y entorno de conocimiento, pero debe-
mos seguir insistiendo en los temas antes mencionados, 
pues nos marcarán nuestro liderazgo futuro. 

¿Tienen en perspectiva posibles inversiones dignas de 
destacar de cara al futuro? ¿En qué sectores y, si se pueden 
comentar, qué compañías? ¿Cuáles se espera que se 
materialicen en la industria catalana este año 2016?
Precisamente hace una semana se anunció una nueva in-
versión en el polígono químico de Tarragona, que se suma 
a algunas de las anunciadas durante el 2015. Tan hetero-
génea es la industria como sus inversiones, y lo que bus-
camos es completar cada vez más cadena de valor. Cierto 
es también que se han anunciado algunas desinversiones, 
y nuestro cometido es buscar palancas de competitividad 
que las frenen.

Recientemente se publicaba una información sobre una 
posible ubicación en España de una refinería de capital iraní. 
¿Sería factible su ubicación en Tarragona?
Tarragona es un territorio abierto a la inversión, de hecho 
este fue el motivo fundacional del clúster ChemMed. Así 
que cualquier proyecto que conlleve generar progresos y 
oportunidades tiene atractivo para nuestros polos. De to-
das formas, la respuesta a un proyecto concreto requiere 
cuestiones concretas, y por ahora no las tenemos. 

¿Qué ventajas competitivas puede ofrecer un clúster químico 
como el de Tarragona?
La industria química de Tarragona lleva 50 años constru-
yendo unas sinergias que ahora son aprovechables para 
cualquiera que venga a invertir. Soluciones en forma de 
abastecimiento y regeneración de agua, conectividad en-
tre empresas y con el puerto, emisario común, parques 
de bomberos de la industria, y un entorno formado por 
personas e instituciones altamente preparados son algu-
nos de nuestros principales valores. 

¿Cómo diseñan su futuro? ¿En qué modelos se miran?
Como la propia industria química: dando solución a los 
retos que se plantea la humanidad. Pero eso es muy am-
plio, y en un entorno como el nuestro queremos apostar 
por la producción de productos de alto valor añadido. 
Queremos aprovechar el know-how de todos estos años y 
la capacidad de atraer talento que tiene el territorio para 
marcar la diferencia en ese ámbito. 

¿Cómo definiría sus relaciones con la Administración central 
y autonómica?
Las relaciones son buenas, pero tenemos deberes por ha-
cer. Saben lo importante que son aspectos como el del 
precio de la energía y las infraestructuras, y que su impac-
to sobre nuestra industria comporta una afectación sobre 
el PIB del país. Las políticas industriales deben pasar de 
los planes a la acción.

¿Cómo valoraría el compromiso con la seguridad y el medio 
ambiente que tienen las empresas químicas en Tarragona?
Absolutamente prioritario. Las empresas de la AEQT tie-
nen el ámbito de la sostenibilidad en un lugar preferente. 

“La industria química de Tarragona lleva 50 años 
construyendo unas sinergias que ahora son 
aprovechables para cualquiera que venga a invertir”



ENTREVISTA CON

Es un sector que no se ciñe a los cumplimientos legales, 
sino que intenta ir un paso por delante, a través de la 
utilización de las Mejores Técnicas Disponibles (MTD).

¿Cómo es el impacto que tienen las empresas químicas, del 
polo de Tarragona, en la sociedad? ¿Cómo están valoradas 
por la población?
No somos las empresas quienes debamos valorarlo. Lo 
que sí que podemos decir es que, para nosotros, crear 
una buena relación con nuestros vecinos es prioritario. 
Cada vez apostamos más por la transparencia y por la 
comunicación bidireccional constante. Tenemos herra-
mientas, como los paneles públicos, que nos ayudan a 
este feedback que nos alimenta. 

El Corredor del Mediterráneo estaba previsto para diciembre 
del pasado año. ¿Qué expectativas tiene la AEQT respecto 
a la finalización del proyecto? ¿Cómo está afectando 
económicamente este retraso?
Es una ventaja que le damos a nuestra competencia. De-
bemos ser excelentes en todos los ámbitos, y el logístico 
es muy importante. No podemos seguir ‘desconectados’ 
del ancho internacional, porque esto supone una falta de 
competitividad de la que pueden verse afectadas algunas 
inversiones ya comprometidas.


